
 

 

Wir, das Changing Cities-Netzwerk Fahrradfreundliches Tempelhof-Schöneberg 
(NFTS) und der ADFC Schöneberg laden euch gemeinsam mit weiteren Verbänden 
und Initiativen herzlich zur Fahrrad-Demo in der Grunewaldstraße in Schöneberg 
ein.  

Wir treffen uns am Freitag, den 22.3.2024 um 17 Uhr in der Grunewaldstraße Ecke 
Hauptstraße neben dem Kurt-Hiller-Park. Nach einer Auftaktkundgebung fahren wir die 
Grunewaldstraße entlang über den Bayrischen Platz hinweg bis zur Bamberger Straße und 
zurück zum Kleistpark. Dort wird das Ende der Demo gegen 18 Uhr sein. 

Kommt zahlreich mit Plakaten und Botschaften und falls sich jemand mit einem Redebeitrag 
beteiligen möchte oder Rückfragen hat, sprecht uns einfach an: 
claudia.thiele@adfc-berlin.de oder ursila@web.de 

 

Warum diese Demo? 

Seit Jahren fordern die Berliner Radverbände den Bau eines Radweges für die Schöneberger 
Grunewaldstraße. Damit sind wir nicht alleine:  Das Kinder- und Jugendparlament 
Schöneberg stellte 2019 eine Antrag an die BVV, in dem es den Bau fordert. Die Begründung: 
weil „schon viele Unfälle dadurch passiert sind, dass es zu wenige Radwege gibt und weil es 
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die Autos in der Regel sehr eilig haben. (Drucksache Nr. 1174/XX, https://www.berlin.de/ba-
tempelhof-schoeneberg/politik-und-
verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/vo020.asp?VOLFDNR=7041 ).  

Nach jahrelanger Planung sollten endlich geschützte baulich getrennte Radwege entstehen. 
Abgestimmt mit den Radfahrverbänden, den Anwohnenden und Gewerbetreibenden, die 
IHK ist mit im Boot. Doch CDU-Verkehrssenatorin Manja Schreiner stoppte nach ihrem 
Amtsantritt neben etlichen anderen Radwegen auch dieses Vorhaben. Nach massiven 
Protesten im Sommer 2023 gegen den Radwegestopp wurden hier im Bezirk der Umbau der 
Grunewaldstraße neben anderen Projekten wieder zugesagt. Allerdings wurden die 
Planungen so gravierend verändert, dass sie nicht mehr den gesetzlichen Vorgaben zur 
Verkehrssicherheit entsprechen (https://gesetze.berlin.de/bsbe/document/jlr-
MobGBEpP43/part/S). 

Mehr Infos unter: 
https://www.rad-ts.de/grunewaldstrasse-lieferverkehr-vorschieben-autostellplaetze-
schaffen/ 
https://berlin.adfc.de/pressemitteilung/grunewaldstrasse-was-nuetzen-radwege-die-nur-
ein-bisschen-schuetzen  

Die Änderungen geschahen vor allem, um viel mehr Parkplätze zu schaffen (statt 264 Meter 
sind es nun 570 m). Die Fläche für das Parken von Autos hat sich mehr als verdoppelt.  

 

Das geschieht auf Kosten der Sicherheit der Schulwege!  

 So gibt es in der neuen Planung gefährliche Verschwenkungen des Radweges, die 

Radfahrende gefährden. 

 Der Radweg ist schmaler geworden, Radfahrende können sich nicht mehr sicher 

überholen. 

 Vor allem sind die baulichen Trennelemente zwischen Radfahrenden und 

Autoverkehr weggefallen, sodass ein sicheres Vorankommen auf dem Radweg gerade 

für Kinder nicht gewährleistet werden kann! Ohne die trennenden kleinen 

Warnbaken ist der Abstand zwischen Autos und Radfahrenden oft zu gering. Und es 

parken immer wieder KFZ auf dem Radweg, sodass die Menschen auf dem Fahrrad in 

den schnellen und gefährlichen Autoverkehr ausweichen müssen.  

 

Wir fordern die Umsetzung der ursprünglichen 

Planungen und einen sofortigen Baubeginn! 

Wir fordern sichere Schulwege! 
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